

中国老年保健医学

ZHONGGUO LAONIAN BAOJIAN YIXUE

(2003 年创刊)

2022 年 4 月 25 日

第 20 卷 第 2 期

双月刊

主管单位

国家卫生健康委员会

主办单位

中国老年保健医学研究会

出版单位

《中国老年保健医学》杂志社

名誉主编 王陇德 高松柏 汪 耀

主 编 高润霖

社长兼执行主编 杨 泽

副 社 长 朱奥好

副 主 编 奚 桓 吕光华

责 任 编 辑 单鸣华

联络部主任 王乃莘 徐 冰

发 行 范 围 公开发行

发 行 单 位 《中国老年保健医学》杂志社

地 址 北京市东城区和平里七区 16
号楼 115 室 100013

电话 / 传真

010-64216541 64205334

投稿电子信箱

chinalnbj@aliyun.com

印刷单位

三河市国新印装有限公司

广告发布登记号

京东市监广登字 20170115 号

允许发布处方药广告专业刊物

中国标准连续出版物号

ISSN 1672-2671

CN 11-4981/R

定 价

每期 20.00 元 全年 120.00 元

目 次

· 康复专栏 ·

脑卒中后上肢感觉障碍评定与治疗的研究进展

..... 许淑雅 武 亮 胡安明等(3)

应用 M 型超声测量肥胖与健康体重老年人平静呼吸时膈肌运动幅度的

对比研究..... 何 键(8)

1 例长期卧床肺部感染患者电动站立床短期训练的疗效观察

..... 韩玉娟 张 林(10)

Carnation 33 光子治疗仪照射原始点治疗肩臂痛 4 例

..... 李会秋 武 亮 贾忠萍等(13)

· 论 著 ·

扶正通枢碗灸法治疗膝髌关节置换术后尿潴留的效果观察

..... 李丰艳 迟荣香(14)

高分辨 CT 联合血清肿瘤标志物对孤立性肺结良恶性的诊断价值

..... 康凯丽 柴文成(17)

基于 CiteSpace 的血液透析照顾者研究可视化分析

..... 丘友谊 管玉梅 王灵娜(21)

政府购买养老服务研究的知识图景及趋势——基于中国知网数据库的

分析..... 叶国英 刘效壮 陈 延等(26)

针灸治疗联合康复训练治疗脊髓损伤神经源性膀胱的临床疗效

..... 何件根 宋 倩 武 亮等(35)

血清高半胱氨酸和硫化氢与老年后循环缺血性卒中患者转归的相关性

研究..... 董晓辉 曾 星 侯跃钢(39)

直肠前突患者高分辨率肛门直肠测压特征研究

..... 于秋磊 艾 琦 支 宇等(44)

基于中医传承计算平台研究中医药治疗肺结节的用药规律

..... 黄俊浩 曾梓苑 吴戈平等(47)

极速脉搏波技术评价血清尿酸水平对高血压患者早期颈动脉弹性功能的

影响..... 段景慧 高 静(52)

重复经颅磁刺激联合普拉克索治疗老年帕金森的疗效评价

..... 李 嫦 吴 娟 周 苗等(57)

· 药物与临床 ·

替罗非班联合阿司匹林、氯吡格雷治疗脑梗死患者的临床疗效观察

..... 李路宝(60)

山海丹颗粒治疗气虚血瘀型老年高血压患者的临床研究

..... 黄嘉滢 赵外荣 程天翊等(63)

伊沙佐米治疗多发性骨髓瘤的疗效及其在 SDF1/CXCR4 轴机制的研究

..... 路晓辉(67)

TACE 序贯 MWA 联合阿帕替尼治疗不可切除肝癌的临床研究

..... 刘 松 王 倩 乔元岗等(70)

酮咯酸氨丁三醇片用于老年胃癌患者术后镇痛效果及对免疫功能的影响

..... 马 敏 曹 芳(73)

血府逐瘀胶囊治疗心血瘀阻型冠心病心绞痛的疗效分析..... 轩肖玉(76)

· 调查研究 ·

颈性眩晕与颈椎不稳的相关性研究..... 范维娇 杜良杰 武 亮等(79)

老年乳腺癌围手术期医院感染的调查及影响因素分析..... 胡国凤(82)

早发型与晚发型帕金森病患者非运动症状特点的比较

..... 张振红 宁 群 贺军胜等(85)

编委会名单

主任委员	王陇德			
常务副主任委员	高润霖			
顾问	童坦君	洪昭光	刘力生	
	陶国枢	潘长玉	王孟薇	
副主任委员	吴家睿	高思华	王鲁宁	
秘书长	杨泽			
特约编委	冷晓(美国)	许峻峰		
	武亮			
委员	(排名不分先后)			
白松	蔡剑平	曹素艳	曾平	常静玲
陈枫	陈国俊	陈汉娜	陈怀红	陈雪丽
陈滢	程凌燕	迟荣香	仇园园	丛芳
丁洪成	董继革	段蕾蕾	邱星	鄂俊宇
方伯言	高丽娟	高新霞	高学文	耿庆山
公维军	郭猛	郭其森	郭琪	韩辉
何霞	洪华章	侯俊	侯来永	胡才友
胡菱	黄富表	黄力平	黄文冠	矫玮
金世鑫	靳洪涛	雷敏	黎健	李海聪
李宏涛	李娟	李宁	李素珍	李滢
李玉环	李玉明	李玉霞	林琴	刘峰
刘海滨	刘红	刘惠林	刘建华	刘瑞洪
刘书芳	刘松怀	卢茜	栾伟	罗丽华
吕光华	吕泽平	马将	马全胜	马玉宝
孟昭宇	潘景山	潘钰	庞国防	彭海
彭乐	彭彦霞	齐国先	乔晋琳	郝淑燕
秦廷京	邱蕾	邱元芝	曲毅	芮海荣
尚娥	史晓红	宋桂芹	宋鲁平	宋岳涛
苏革	孙洁	孙岚	孙兴国	孙宜萍
孙迎春	孙跃歧	谭纪萍	谭同才	滕秀英
滕宗艳	田伟盟	王清文	王秋	王小斌
王晓敏	王宇虹	王元姣	卫冬洁	吴春薇
武亮	肖红军	肖娟	谢红志	谢家兴
谢瑛	谢欲晓	熊尚全	徐晖	徐俊峰
徐小燕	徐勇	许梦雅	许贤豪	杨红莉
姚晓梅	叶振华	尤欣	余锦强	鱼小敏
俞茂华	袁喜红	恽晓平	张红亮	张宏
张洪春	张卉	张坚	张静	张丽
张平	张庆芬	张绍开	张雪芬	张艳明
张一娜	张宇	张毓洪	张兆国	张志杰
章岚	赵冬琰	赵国如	钟森	周加军
周凯	周乃珍	周祥山	朱一平	左冠超

支持单位

国家卫健委北京老年医学研究所
北京小汤山医院

老年高血压患者认知功能障碍中炎症因子的表达水平及相关性
..... 林晓丹(89)

76例脑卒中恢复期患者合并坠积性肺炎的回溯性研究
..... 靳沙沙 何件根 范维娇等(92)

· 综述 ·

胃食管反流病与焦虑抑郁相关性的研究进展
..... 徐泉 赵公芳 李未华等(94)

静脉血栓抗凝治疗药物安全性的研究进展 ... 黄韵璇 王颖 沈梦媛(98)

宏基因二代测序在肺部感染中的诊断效能研究进展
..... 吴娜 李永霞(102)

IL-27在急性冠脉综合征患者中的研究进展 陈永杰 孙林(106)

肺栓塞临床预测规则进展 沈梦媛 王颖 黄韵璇(110)

冠心病PCI术后康复训练的研究新进展 宁采亭 丁胜华 仵淑娟(113)

· 经验交流 ·

基于医养结合的江门市城区居家养老服务研究
..... 郭华 王莉 张武雄等(116)

“8”字弹力绷带加压包扎法治疗乳腺癌术后上肢淋巴水肿的疗效观察
..... 詹丽倩 李巍伟 许梦雅(118)

颈前转肌蒂皮瓣修复术治疗喉癌术后喉狭窄的临床分析
..... 张婷婷 王雪峰 郭崑等(121)

运动再学习疗法结合本体感觉训练对脑卒中后偏瘫患者康复效果分析
..... 苏照祥 丁艳秋 王丽燕(124)

按疾病诊断相关分组付费模式下的临床药师药物合理化应用管控研究
..... 张磊(127)

增强型体外反搏联合高压氧治疗对缺血缺氧性脑病患者康复的影响
..... 黎祖越 唐北水 庞国防(129)

· 个案报道 ·

高度房室传导阻滞诱发阿-斯综合征误诊癫痫1例 郭功兵(131)

· 护理 ·

结肠镜下肠息肉切除术术后患者行延续性护理的效果评价
..... 何燕静 徐艳华 王淑芳等(134)

延续性护理对原发性高血压患者血压控制效果的Meta分析
..... 黄思香 赖世芳 任新生(137)

循证护理应用于康复科重症患者的效果观察
..... 汪洋 王庆红 巩尊科等(144)

自动化腹膜透析在新置管腹膜透析终末期肾衰竭患者中的应用观察
..... 杨莉丽 刘珍华 邹敏(146)

智能健康教育系统在神经外科健康宣教中的应用
..... 桂淑珍 万承贤 江婷(148)

采用微信线上认知行为与音乐疗法训练营方式干预老年性失眠的实践与
探讨 张霞 李慧 张晋茹等(151)

焦点解决模式护理对老年带状疱疹患者心理因素及治疗依从性的影响
..... 陈娟 胡彬(155)

老年脑梗死患者跌倒恐惧的危险因素分析及护理管理策略
..... 罗丽蕾 王韵铮 梁朝莹等(158)

103例急性缺血性脑卒中患者静脉溶栓护理体会
..... 伍燕 陈雪梅 何岳(160)

反馈式早期康复护理对出血性脑卒中患者健康知识掌握程度、遵医行为
及生活质量的影响 胡艳红 陈晨 廖文艺(163)

· 医学管理 ·

药房运用处方前置审核系统软件的处方干预效果分析 康学栋(166)

CHINESE JOURNAL OF GERIATRIC CARE

(Founded in 2003)

Published in April 25 2022

Volume 20, Number 2

Bimonthly

Responsible Institution

National Health Commission of the People's
Republic of China

Sponsor

Chinese Association of Geriatric care Research

Editing

Editorial Board of Chinese Journal of
geriatric care

No. 16, District seven Hepingli, Beijing 100013,
China.

Tel: 086 - 010 - 64216541 64205334

Fax: 086 - 010 - 64216541

E-mail: chinalnbj@aliyun.com

Honorable Editor-in-Chief

WANG Longde GAO Songbai

WANG Yao

Editor-in-Chief

GAO Runlin

Office leader & Executive editor

YANG Ze

Associate office leader

ZHU Yuyu

Managing Director

SHAN Minghua

Publishing

Editorial Board of Chinese Journal of
Geriatric Care

CSSN

ISSN 1672 - 2671

CN 11 - 4981/R

CATALOGUE

- Research progress of sensory impairment assessment and rehabilitation training of upper limbs after stroke XU Shuya, WU Liang, HU Anming, et al. (3)
- Comparative analysis on diaphragmatic motion amplitude of the obese and healthy aged during calm breathing by M-mode ultrasound HE Jian(8)
- Effect of short-term electric standing-bed training on a patient with long-term bedridden pulmonary infection HAN Yujuan, ZHANG Lin(10)
- Four cases of shoulder and arm pain treated by irradiating the original point with Carnation 33 photon therapeutic instrument LI Huiqiu, WU Liang, JIA Zhongping, et al. (13)
- Diagnostic value of high-resolution CT combined with serum tumor markers for benign and malignant solitary pulmonary nodules KANG Kaili, CHAI Wenshu(17)
- Visualization analysis of hemodialysis caregivers based on CiteSpace QIU Youyi, GUAN Yumei, WANG Lingna(21)
- The knowledge picture and trend of research on government purchasing elderly care services: Analysis based on CNKI YE Guoying, LIU Xiaozhuang, CHEN Yan, et al. (26)
- Clinical effect of rehabilitation training combined with acupuncture on patients with neurogenic bladder after spinal cord injury HE Jianguan, SONG Qian, WU Liang, et al. (35)
- Analysis of the correlation between poor prognosis of patients with posterior circulation cerebral infarction and mixed sulfide, homocysteine and respiratory infection DONG Xiaohui, ZENG Xing, HOU Yuegang(39)
- Analysis of anorectal motility of patients with rectocele by high-resolution anorectal manometry YU Qinglei, AI Qi, ZHI Yu, et al. (44)
- Ultra-fast pulse wave technology to evaluate the effect of serum uric acid level on the early carotid artery elastic function in patients with hypertension DUAN Jinghui, GAO Jing(52)
- Evaluation of the efficacy of Repetitive Transcranial Magnetic Stimulation Combined with Praxcel in the treatment of senile parkinson's disease LI Chang, WU Juan, ZHOU Miao, et al. (57)
- Clinical study of Shanhaidan granule in the treatment of senile hypertensive patients with qi deficiency and blood stasis HUANG Jiaying, ZHAO Wairong, CHENG Tianyi, et al. (63)
- Efficacy of Isazomib in the Treatment of Multiple Myeloma and its Mechanism in SDF1/CXCR4 Axis LU Xiaohui(67)
- Clinical study of TACE sequential MWA combined with Apatinib in the treatment of unresectable liver cancer LIU Song, WANG Qian, QIAO Yuangang, et al. (70)
- Effect of ketorolac tromethamine tablets on postoperative analgesia and immune function in elderly patients with gastric cancer MA Min, CAO Fang(73)
- Study on the relationship between cervical vertigo and cervical instability FAN Weijiao, DU Liangjie, WU Liang, et al. (79)
- Comparison of characteristics of non-motor symptoms between early-onset and late-onset Parkinson's disease patients ZHANG Zhenhong, NING Qun, HE Junsheng, et al. (85)
- Expression levels and correlations of inflammatory factors in cognitive dysfunction in elderly hypertensive patients LIN Xiaodan(89)
- A retrospective study of 76 patients with stroke in convalescent stage complicated with accumulated pneumonia JIN Shasha, HE Jianguan, FAN Weijiao, et al. (92)
- Research progress on the correlation between gastroesophageal reflux disease and anxiety with depression XU Quan, ZHAO Gongfang, LI Weihua, et al. (94)
- Research Progress on the safety of anticoagulants for venous thrombosis HUANG Yunxuan, WANG Ying, SHEN Mengyuan(98)
- Progress in the diagnostic efficacy of Metagenomic Next Generation Sequencing in Pulmonary Infection WU Na, LI Yongxia(102)
- Research progress of IL-27 in patients with acute coronary syndrome CHEN Yongjie, SUN Lin(106)
- The research on the service of community home-based care with combination of medical care and elderly cares in Jiangmen GUO Hua, WANG Li, ZHANG Wuxiong, et al. (116)
- Treatment of postoperative breast cancer with "8" elastic bandage compression bandage ZHAN Liqian, LI Weiwei, XU Mengya(118)
- Clinical analysis of the repair of anterior cervical rotation portal myocutaneous flap in the treatment of laryngostenosis after laryngeal cancer surgery ZHANG Tingting, WANG Xuefeng, GUO Yin, et al. (121)
- Effect of Exercise Relearning Therapy and Onoception Training on Exercise Function and Daily Activity of Patients after Stroke SU Zhaoxiang, DING Yanqiu, WANG Liyan(124)
- Rational drug application controlled by clinical pharmacists based on payment mode of diagnosis related groups ZHANG Lei(127)
- Effect of enhanced external counterpulsation combined with hyperbaric oxygen-therapy on rehabilitation of patients with hypoxic-ischemic encephalopathy LI Zuyue, TANG Beishui, PANG Guofang(129)
- A case of high atrioventricular block induced Adams-Stokes syndrome misdiagnosed epilepsy GUO Gongbing(131)
- The effect evaluation of postoperative continuous nursing for patients with intestinal polypectomy under colonoscopy HE Yanjing, XU Yanhua, WANG Shufang, et al. (134)
- Meta-analysis of effect of continuous nursing on blood pressure control in patients with essential hypertension HUANG Sixiang, LAI Shifang, REN Xincheng(137)
- Effect of evidence-based nursing on severe patients in rehabilitation department WANG Yang, WANG Qinghong, GONG Zunke, et al. (144)
- Practice and Discussion on intervention of senile insomnia by wechat online cognitive behavior and music therapy training camp ZHANG Xia, LI Hui, ZHANG Jinru, et al. (151)
- Risk factors analysis and nursing management strategy of falls fear in elderly patients with cerebral infarction LUO Lilei, WANG Yunzheng, LIANG Chaoying, et al. (158)
- Analysis of the effect of prescription intervention using rational drug use Prescription Pre-Audit System in pharmacy management KANG Xuedong(166)